

COLOMBIA >

## Salvatore Mancuso explicó cómo Ecopetrol financió a los paramilitares: "Tuvo una responsabilidad enorme"

El exparamilitar insistió en que la empresa estatal aportó activamente en la economía de las autodefensas

Por Paula Naranjo

12 Jun, 2024 06:14 p.m. CO



Salvatore Mancuso insistió en que los paramilitares recibieron apoyo de Ecopetrol - crédito Jesús Aviles/infobae

Salvatore Mancuso llegó a Colombia el 27 de 2024 con el propósito de revelar detalles de la relación que entre las Autodefensas Unidas de Colombia (AUC) con la fuerza pública, políticos, entidades y empresas públicas y privadas. Además, para desempeñarse como gestor de paz en los distintos proyectos que adelanta el Gobierno del presidente Gustavo Petro en esta materia.



Te puede interesar:

Luis Carlos Restrepo, excomisionado de Paz de Álvaro Uribe, ordenó asesinar a Vicente Castaño, aseguró Salvatore Mancuso

En una de sus más recientes declaraciones a *El reporte Coronell*, de Daniel Coronell, Mancuso explicó detalladamente algunos hechos que lideró el grupo paramilitar con el auspicio o apoyo de la Empresa Colombiana de Petróleos (Ecopetrol).

Ahora puede seguirnos en nuestro [WhatsApp Channel](#) y en [Facebook](#).



Te puede interesar:

Gustavo Petro reaccionó a confesión de Salvatore Mancuso sobre apoyo al exfiscal Mario Iguarán: ¿qué dijo?

El exparamilitar insistió en que esta empresa pública tuvo un rol fundamental en la financiación del grupo armado, incluso, respaldó algunas acciones ilegales que se realizaban con el hidrocarburo. "Ecopetrol tuvo una responsabilidad en la financiación que tuvimos las autodefensas en aquella época. Por el poliducto pasan diferentes tipos de hidrocarburos y ellos nos entregan el horario en el cual iban a hacer transportados y movidos todos estos hidrocarburos; ellos tenían unos sensores que les permitían saber desde qué sectores estaban extrayendo los hidrocarburos", afirmó al periodista.



### Lo Último | Colombia

Tenga en cuenta: así registrará el Pico y Placa en Bogotá este jueves 13 de junio



Pico y Placa en Medellín: qué carros descansan este jueves 13 de junio

Bogotá se prepara para celebrar la Fiesta de la Música por los 80 años de la Alianza Francesa

Ministra de Educación se reunió con los dirigentes de Fecode para llegar a acuerdos

Estos son los cinco hechos deportivos inolvidables en la televisión colombiana

### Te Recomendamos

- 1 Funcionario de Migración Colombia que le lanzó un patadón a un pasajero en El Dorado fue destituido e inhabilitado por 12 años
- 2 Fecode confirmó paro de maestros: estas son las fechas y las actividades que realizarán los docentes del país
- 3 El parque Johnny Cay, en San Andrés, estará cerrado al público: estas son las razones
- 4 Gustavo Petro se "rajo" en encuesta que midió aprobación de la gestión de los presidentes de Latinoamérica: ojo al dato
- 5 Ella era Sofía Riascos Valdés, la mujer asesinada con Dr. Velásquez en Envigado



Ecopetrol habría entregado recursos a las AUC, según ha afirmado en reiteradas ocasiones Salvatore Mancuso - crédito Luisa González/ REUTERS

Mancuso agregó que a las autodefensas se les permitía la extracción, **“nos daban los listados, sabíamos qué tipo de combustible estaban movilizando en ese momento y además existían tinturas para la gasolina que nos entregaba Ecopetrol para poder venderlas de manera legal a las estaciones de servicio”**.



Te puede interesar:

**Álvaro Uribe señaló que al presidente Petro “no le luce mentir” tras ser salpicado en las declaraciones de Mancuso**



Afirmó que Ecopetrol tuvo una gran responsabilidad en la financiación de las autodefensas, aunque desconoce si la alta gerencia de la empresa estaba al tanto de esta colaboración con las operaciones criminales.

Cabe resaltar que, el 7 de mayo, el presidente de la República, Gustavo Petro, **se refirió a la presunta financiación de la empresa estatal a los grupos armados ilegales, enfatizando en que los hechos acontecidos fueron encubiertos por las autoridades sin ningún tipo de investigación.**



El presidente Petro afirmó que hubo un desfalco multimillonario en Ecopetrol al apoyar el paramilitarismo en Colombia - crédito Iván Valencia/AP

“Los hallazgos en Ecopetrol son profundamente alarmantes; por decenas de miles de millones de dólares han salido recursos de la petrolera nacional para financiar personas, paramilitares y la política. Ecopetrol es el escenario del gran desfalco de la Nación, encubierto permanentemente por órganos de control y sin investigación penal”, afirmó el primer mandatario.

A las declaraciones del jefe de Estado, el presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa, afirmó que en los últimos 20 años se han recibido numerosas denuncias sobre la presencia de grupos al margen de la ley en las actividades de la compañía.

Añadió que se han hecho esfuerzos responsables en coordinación con organismos de vigilancia y control, como los ministerios de Defensa, Justicia e Interior, **para prevenir “actos o delitos vandálicos de cualquier naturaleza”**. Además, mencionó que la JEP ha hecho requerimientos a la empresa, por lo que trabajará para responder.





Ricardo Roa afirmó que la Ecopetrol colabora con la JEP en la investigación que se adelanta sobre el caso de presunta financiación a paramilitares - crédito Jesús Aviles/Infobae

Igualmente, reaccionaron los expresidentes de la compañía, que negaron enfáticamente las afirmaciones del presidente Petro, **indicando que estas afectan gravemente uno de los mayores activos del país. Además, expresaron su preocupación por las palabras que tacharon como "injuriosas":**

"Rechazamos de forma categórica esas afirmaciones falsas y temerarias, pronunciadas sin pruebas ni sustentos fácticos, que afectan uno de los principales activos de Colombia, de la que son accionistas la Nación, con el 88,5% (...) En más de 17 años que suman nuestras administraciones, en ninguna de las instancias descritas anteriormente se hizo referencia o denuncias sobre casos en el que 'miles de millones de dólares' se la empresa hayan sido destinados a 'financiar personas, paramilitares y la política', sostuvo el comunicado firmado por los expresidentes de la compañía Felipe Bayón (2017 – 2023); Juan Carlos Echeverry (2015 – 2017); y Javier Gutiérrez (2007 – 2015).

Compartir nota:

**Seguir leyendo**

- Viceministro de Educación atribuyó el paro de Fecode a las declaraciones de la senadora Paloma Valencia
- Álvaro Uribe señaló que al presidente Petro "no le luce mentir" tras ser salpicado en las declaraciones de Mancuso
- Viuda de una de las víctimas de Chiquita Brands rompió el silencio: "Si él no vende la viuda, vende más rápido"

**+ Temas Relacionados**

- Salvatore Mancuso
- Autodefensas Unidas de Colombia
- Financiación ilegal
- Ecopetrol
- Colombia-Violencia
- Colombia-Noticias

Sigue todas las noticias de Infobae.com en Google News

Sigue todas las noticias de Infobae.com en WhatsApp

**Más Noticias**

**Pico y Placa en Cali: restricciones vehiculares para evitar multas este jueves 13 de junio**

La restricción vehicular en Cali cambia diariamente y depende del tipo de automóvil que tienes, así como de la terminación de tu placa



**Tenga en cuenta: así registrá el Pico y Placa en Bogotá este jueves 13 de junio**

Esto te interesa si vas a manejar en la Bogotá hoy jueves



**Pico y Placa en Medellín: qué carros descansan este jueves 13 de junio**

El programa de restricción vehicular Pico y Placa aplica de lunes a viernes en Medellín



**Bogotá se prepara para celebrar la Fiesta de la Música por los 80 años de la Alianza Francesa**

El evento tendrá lugar en distintos puntos de la capital del país el próximo 21 de junio y contará con la presencia de 80 artistas nacionales e internacionales



**Ministra de Educación se reunió con los dirigentes de Fecode para llegar a acuerdos**

Aurora Vergara espera llegar a consensos con el sindicato de maestros para salvar la ley estatutaria de educación, que ha despertado descontento



VIOLENCIA →



Hombre de 57 años, herido en atentado en Jamundí, lucha por su vida: está con ventilación mecánica

Familia sepultó a joven que llevaba más de una década desaparecido tras ser asesinado durante el conflicto armado

Salvatore Mancuso explicó cómo Ecopetrol financió a los paramilitares: "Tuvo una responsabilidad enorme"

Exgobernadora del Valle del Cauca reaccionó a atentado terrorista en Jamundí: "Miserables!!!"

Explosivo de disidentes de las Farc dejó tres heridos en un hospital de Suárez, Cauca, incluido un bebé

ENTRETENIMIENTO →



Bogotá se prepara para celebrar la Fiesta de la Música por los 80 años de la Alianza Francesa

Marcela Reyes se refirió a la controvertida relación de Christian Nodal y Ángela Aguilar: "Inevitable no opinar sobre esto"

Karen Sevillano reveló en 'La casa de los famosos' cuántas cirugías estéticas se ha realizado

'La casa de los famosos Colombia': Miguel Bueno ya tendría planeada la propuesta de noviazgo para Ornella

Sofía Vergara le dio la bienvenida al verano en Estados Unidos con provocativas fotos: "El doc tiene buena mano"

DEPORTES →



Atlético Nacional va a todo o nada por Roger Martínez: la jugada del club para quedarse con el cartagenero

Junior quiere volver a sacudir el mercado de fichajes: tiene dos jugadores listos para presentar

Estrella de la Primera B sería el primer refuerzo de Millonarios para el segundo semestre

Sebastián Arango despejó las dudas sobre el regreso de David Ospina a Atlético Nacional

Jugador de la selección Colombia aprovecharía la Copa América para llegar a un equipo grande de Italia

infobae

Síguenos:



Secciones

América  
Argentina  
Colombia  
España  
RSS  
México  
Perú  
Últimas Noticias

Contáctenos

Redacción  
Empleo  
Contacto Comercial

Legales

Términos y Condiciones  
Política de Privacidad